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盐城大美湿地惊艳世界

纪录片

《

一个真实的地方

》

入围法国尼斯电影节

本报讯

（

记者 陈婷

）

近日

，

第

8

届法国尼斯国际电影节

入围及提名结果出炉

，

反映盐城大美湿地的自然纪录片

《

一

个真实的地方

》

入围并获得最佳摄影奖

、

最佳剪辑奖和最佳

纪录短片奖提名

。

据了解

，

本届法国尼斯国际电影节将于

5

月

11

日至

18

日举办

，

届时来自世界各地的多部影片将角逐

各项大奖

。

《

一个真实的地方

》

由江苏盐城湿地珍禽国家级自然保

护区于

2018

年投资拍摄

，

全片长

11

分

30

秒

。

纪录片按照春

夏秋冬四时气候变化

，

展示盐城沿海滩涂湿地的自然之美

：

独特的滩涂湿地生态系统

，

400

万亩的滩涂湿地

，

400

多种

、

数百万只鸟类选择在这片湿地繁殖

、

越冬

、

过境停歇

、

栖息等

等

。

这里是全球最大的丹顶鹤越冬地

，

每年有

600

余只丹顶

鹤来此越冬

。

苇绿如玉

，

蒿红似血

，

仙鹤迁飞

，

万鸟翔集

，

影片

唯美精致

，

精彩诠释了盐城湿地的丰富

、

多彩与神奇

。

近年来

，

盐城积极践行

“

绿水青山就是金山银山

”

理念

，

坚定不移实施

“

生态立市

”

战略

，

深入推进

“

绿色转型

、

绿色跨

越

”，

加强生态系统保护修复

，

探索建立国家公园体制

，

全力

以赴推进黄海湿地申报世界自然遗产

，

以世界眼光

、

国际标

准

，

做好黄海湿地

、

自然保护区等工作

，

盐城湿地品牌逐步走

向世界

、

享誉全球

。

盐城工学院打造

“

不一样的思政课

”———

把

“

最难讲

”

的课上得

“

最精彩

”

□

记者 池萍 陈婷 通讯员 沈妉 刘荣 王丽坤

浇花浇根

，

育人育心

。

育人之本

，

在于立德铸魂

。

3

月

18

日

，

学校思想政治理论课教师座谈会上

，

习近平总

书记强调

，

思想政治理论课是落实立德树人根本任务的关键

课程

。

如何让思政课

“

入脑

”“

走心

”？

思政微课堂

、

学生讲思政

课

、

打造优秀思政课教师队伍

……

近年来

，

盐城工学院积极探

索思政课建设

，

努力把思政小课堂同社会大课堂结合起来

，

多

种多样的教学创新尊重学生个性与特点

，

有效调动学生学习

积极性

，

使思想政治理论课变得

“

有意思

”“

真相信

”。

“

微课堂

”，

让有信仰的人讲信仰

“

1941

年

，

我担任新四军财经部金库主任

。

为了方便转移

，

我将十几公斤金条装在一件特制的马甲里

，

不管是吃饭还是

睡觉

，

都不会脱下

。 ”

1

月

15

日

，

盐城工学院人文社会科学学院

的

7

名师生

，

走进

98

岁老兵陈克秋南京的家中

，

听老人讲述

她的抗战故事

。

让有信仰的人讲信仰

。

走访宋强

、

李小龙等抗战老兵

，

开

国少将刘毓标之子刘华苏少将为师生作

《

铁的新四军

》

主题报

告

……

近年来

，

盐城工学院通过

“

微课堂

”

形式

，

将盐城独特的

红色文化资源融入思政课的教育教学

，

邀请有深厚家国情怀

的老战士和怀有真诚信仰的军人后代

，

给学生们讲课

，

以提升

课程的吸引力

、

感染力

，

增强学生参与的获得感

。

“

当年

，

我们为了新中国而浴血奋战

。

如今

，

你们身在和平

年代

，

更应为建设新中国而努力读书

。 ”

3

月

27

日

，

新四军老战

士

、

盐城工学院离休干部宋强在家中为该校融媒体中心的学

生上了一堂特殊的思政课

。

宋老虽已年逾九十

，

却身体硬朗

，

记忆清晰

。 “

那时候

，

每

次作战

，

我都会在衣服的每个口袋里都放上一张纸条

，

上面写

着

‘

盐阜区盐东县伍佑区袁坎乡联合村宋强

’

的字样

，

时刻做

好牺牲的准备

……” （

下转

A8

版

）

大丰打造精品工程筑牢生态底色

本报讯

（

通讯员 沈文 朱浩铭 记者 李倩

）

4

月

3

日

，

走

进大丰区沿海林场培育区

8

区

，

一棵棵树苗整齐排列

、

迎风而

立

，

不远处

，

十几名林工正忙着引水抗旱

。 “

沿海造林首先要

‘

排盐

’，

浇水排水至关重要

，

这里原是一片水稻田

，

我们通过

改造水系

、

改善地形条件

、

多级排水等方式

，

实现退耕还林

2000

亩

。 ”

林场场长祝文斌告诉记者

，

今年场区新引进直杆

榆

、

白蜡等耐盐树种

，

更注重林木管护

，

加速推进沿海生态防

护林建设

。

沿海林场的转型是大丰区大力实施美丽生态工程的生动

缩影

。

今年以来

，

该区深入贯彻习近平生态文明思想

、

践行

“

两

海两绿

”

发展路径

，

充分发挥生态和资源优势

，

结合实际选择

优良适生树种

，

科学植树造林造景

，

不断提高绿化层次和水

平

，

以精品工程筑牢生态底色

。

截至目前

，

全区已完成新造成片林

2.91

万亩

，

改造提升

2.72

万亩

；

四旁植树

68.8

万株

，

新建和完善农田林网

5.26

万

亩

，

2

个森林小镇新增绿地面积

21.2

公顷

，

14

个森林村庄新

栽各类苗木

22.8

万株

。

实施美丽生态工程

，

不只是地更绿

，

还有水更清

。

今年该

区共投入

6450

万元

，

重点实施农村河道生态治理工程

、

川南

中型灌区节水配套改造和

2017

年小型农田水利重点县省级

绩效考评奖补资金等三个冬春水利建设项目

，

将疏浚县乡河

道

97

条

、

村庄河塘

180

条

，

建设生态河道

114

条

，

建设高效节

水灌溉面积

3200

亩

。

与此同时

，

大丰积极开展城市河道活水引清整治工程

，

建

立水系自净体系

，

委托南京水利科学研究院建立城区河道水

力模型

，

编制水质达标提升方案

，

为城区河道治理

、

提升提供

依据

。

打造精品工程

，

既美了环境

，

还带火了大丰旅游经济

。

以

生态建设为契机

，

今年该区集中打造荷兰花海旅游度假区

、

麋

鹿生态旅游度假区

、

日月湖旅游度假区

，

以旅游业大发展带动

一二三产大繁荣

。

据统计

，

今年春节黄金周期间

，

全区主要旅

游景区接待游客量

80.2

万人次

，

实现景区旅游综合收入

1308

万元

。

盐城经济技术开发区

北汽勇士新能源汽车项目启动

本报讯

（

记者 范进

）

记者日前从盐城经济技术开发

区获悉

，

该区新能源汽车产业发展按下加速键

，

总投资

42

亿元的北汽勇士新能源汽车项目正式启动

，

达产后年整车

产能为

15

万辆

，

预计年销售收入

300

亿元

，

年实现税收

15

亿元

。

这是该区践行

“

两海两绿

”

发展路径

、

加快汽车科技

园建设的重大成果

。

据介绍

，

北汽勇士新能源汽车项目今年

8

月份完成销

售展示中心改造

，

部分生产设备进场

，

2020

年

6

月全面量

产

。

此次启动的一期项目总投资

20

亿元

，

新建

、

改建厂房

约

13

万平方米

，

建设冲压

、

焊接

、

涂装

、

总装四大生产线以

及电池

PACK

车间

，

年产两款计

5

万辆高档新能源越野

车

。

整个生产线将以工业

4.0

标准进行设计和建设

，

采用

国际一流机器人设备

，

在自动化

、

智能化

、

节能环保方面实

现国内领先水平

。

整体生产系统以大数据为基础

，

无缝衔

接客户营销

、

产品研发

、

供应链管理

、

整车物流等系统

，

实

现从客户个性定制下单

，

到物料采购

、

生产制造

、

整车交付

等整个汽车订单交付过程透明化

、

自动化管理

，

缩短订单

交付周期

，

优化生产效率

。

在产品设计风格上

，

将秉承硬派

越野设计

，

充分体现勇士汽车产品差异化的竞争优势

，

重

塑纯电动

SUV

车型新标杆

。

选退役军人当

“

老娘舅

”

化解

“

疙瘩事

”

我市全面推广

“

老班长

”

调解工作室做法

本报讯

（

记者 陈和洲 夏恒瑾 通讯员 徐华昌

）

4

月

4

日

，

位于亭湖区信访局二楼的

“

老班长

”

调解工作室里

，

值

班

“

老班长

”

潘月华和商汉中正在总结最近成功处理的一

起涉军矛盾事件心得

。

该区选拔曾经从军的

“

老班长

”

参与

化解社会矛盾的做法

，

得到省司法厅和司法部肯定

，

从本

月起

，

市退役军人事务局

、

市司法局联合将

“

老班长

”

调解

室经验在全市推广

。

“

我当过

16

年兵

，

所在的连队曾经出过

3

位战斗英

雄

。 ”

在调解工作室

，

潘月华最常和调解对象聊起的

，

就是

让他引以为豪的从军经历

。

在亭湖区

，

这样的

“

老班长

”

调

解室共有

14

个

，

覆盖全区各镇

（

街道

、

经济区

），

每个工作

室的调解员都是曾经从军的

“

老班长

”，

共同的从军经历

，

让调解员和调解对象之间有了很多共同语言

，

也成功化解

多起矛盾

。

亭湖区

“

老班长

”

调解工作室于去年

5

月成立

。 “

几年

前

，

我们基层调解工作人员遇到两起涉及退役军人的矛盾

，

就想到请有从军经历的调解员出面

，

果然调解起来很顺

利

。 ”

谈起成立

“

老班长

”

调解工作室的初衷

，

亭湖区司法局

副局长陈向军说

，

有了两次经验之后

，

区里专门选聘了

17

名

退役军人充实到专职人民调解员队伍中

。

在陈向军看来

，

“

老班长

”

调解工作室在防范社会风险

、

化解矛盾纠纷

、

维

护社会稳定上成效显著

。

工作室成立以来

，

累计接待受理各

类矛盾纠纷

300

余件

，

涉军群访事件数量同比下降

71.4%

。

在我市

，

不只亭湖区成立了

“

老班长

”

调解工作室

，

盐都区也成立了

“

兆学老兵工作室

” “

退役军人

、

军属暖

心室

”。 （

下转

A8

版

）

清明小长假期间

，

大丰荷兰花海景区千姿百态的郁金香在花海中显得格外

“

诱人

”，

红的如火

、

粉的似霞

、

白的如

雪

……

五彩缤纷

。

景区内人潮涌动

，

络绎不绝

，

充满异国风情的欧美表演吸引了不少游客驻足欣赏

、

拍照

。

记者 孙海鹏 摄

戴源主持召开安全生产工作座谈会强调

夯实环保整治和安全生产责任

以更大力度推动产业转型升级

本报讯

（

记者 刘志红

）

4

月

7

日

，

市委书记戴源在响

水县陈家港镇主持召开安全生产工作座谈会

，

强调要深刻

汲取响水

“

3

·

21

”

特别重大爆炸事故的惨痛教训

，

牢固树立

以人民为中心的发展思想

，

坚决贯彻新发展理念

，

坚决落

实省委省政府部署要求

，

坚持安全第一

、

生命至上

，

夯实环

保整治和安全生产工作责任

，

筑牢守好安全环保底线

，

以

更大力度推动产业转型升级

。

与会人员首先察看了响水

“

3

·

21

”

特别重大爆炸事故发

生地现场

，

大家内心受到震撼

，

引发深思

。

在随后召开的座

谈会上

，

大家围绕严守安全环保底线

、

推动产业转型升级

，

结合自身工作实际作了深刻的交流发言

。

在认真听取大家的发言后

，

戴源指出

，

安全生产大于

天

，

安全责任重于山

。

各级党委和政府必须承担好这一重

要责任

，

坚决落实安全生产责任制

，

切实做到党政同责

、

一

岗双责

、

失职追责

，

把各项安全生产措施落到实处

，

确保人

民群众生命财产安全

。

通过这次事故

，

我们要深刻反思安

全生产监管过程中存在的不足

，

更加重视专业化管理和全

过程监督

，

严格把好每一道关口

，

绝不放过每一个环节

，

有

效提升科学监管的水平

。

要落实企业安全生产主体责任

，

注重加强企业安全文化建设

，

健全企业安全生产规章制

度

，

把安全生产意识和行为习惯融进企业管理者和职工的

日常工作中

。

戴源强调

，

培育产业

、

发展经济一定要认真贯彻新发展

理念

，

严守安全环保底线

。

要认真举一反三

，

从灵魂深处深

刻反思

，

把思想真正转到新发展理念上来

，

转到以人民为

中心的发展思想上来

，

把准产业发展定位

，

以更大力度推

动产业转型升级

。

要持续抓好安全生产风险排查工作

，

深

入开展化工园区和化工企业专项整治

，

对污染排放不达标

和存在安全隐患的企业

，

一定要全面彻底整治

，

全力消除隐

患

，

该停的坚决停

，

该关的坚决关

，

该淘汰的坚决淘汰

，

把

安全风险降下来

、

把安全事故遏制住

。

整治过程要严格依

法依规办事

，

对企业违法行为要严厉惩处

，

绝不允许不履行

安全和环保主体责任赚取黑心钱

。

要促进开发园区加快转

变发展方式

，

把握产业发展规律

，

提升层次

、

优化布局

、

调

整结构

，

积极推进省级以上开发区托管乡镇工业园

，

真正实

现开发园区高质量发展

，

推动经济转型发展取得实实在在

成效

。

市领导崔浩

，

各县

（

市

、

区

）、

盐城经济技术开发区

、

城

南新区主要负责同志等参加

。

全

面

整

合

要

素

资

源

加

快

建

设

临

港

新

城

我

市

召

开

陈

家

港

镇

规

划

建

设

专

题

会

本报讯

（

记者 张长虎

）

4

月

7

日

上午

，

我市在响水县召开陈家港镇

规划建设专题会办会

，

要求深入贯彻

习近平新时代中国特色社会主义思

想

，

认真落实省委

、

省政府部署要求

，

坚持高点定位

，

强化系统谋划

，

全面

整合各类要素资源

，

统筹实施陈家港

规划建设各项工作

，

着力推动陈家港

镇高质量发展

，

加快实现乡村全面振

兴

，

建成临港新城

。

市长曹路宝主持

会议

。

会议听取陈家港镇总体规划建议

方案和按照全市

“

十镇百村

”

试点模式

进行乡村建设的进展情况汇报

，

就一

些具体问题进行深入讨论

。

会议指出

，

响水

“

3

·

21

”

特别重大爆炸事故给陈家

港镇人民群众造成的创伤令人痛心

，

支持陈家港又好又快发展

，

让群众过

上好日子

，

是市委

、

市政府义不容辞的

政治责任

。

要在科学稳妥地做好事故

善后处置的同时

，

系统谋划陈家港今

后发展的方向

、

路径和举措

，

努力实现

陈家港镇凤凰涅槃

。

会议强调

，

陈家港镇既是响水县

城副中心

，

也是滨海港工业园区北翼

，

在我市沿海发展中拥有重要地位

。

要

进一步强化组织领导

，

市级层面统筹

指导协调

，

市直各有关部门积极支持

，

响水县具体落实

，

共同推动陈家港镇

的复兴

。

要发挥临港特色的优势

，

将陈

家港纳入滨海港工业园区总体发展规

划

，

整体考虑空间布局

、

产业发展

、

基

础建设等事项

，

做好不同规划之间的

相互衔接

。

要坚持不懈推进产业绿色

转型

，

积极推动河海联动

，

强化岸线资

源保护利用

，

导入现代物流

、

生态旅游

等新兴产业

，

塑造新的产业特色

，

推动

陈家港片区整体繁荣

。

会议要求

，

响水县和陈家港镇要

切实强化责任担当

，

高标准开发建设

新镇区

，

有机更新老镇区

，

积极打造

城镇特色

，

着力提升集镇精细化管理

水平

。

要加快完善公共服务配套

，

当

前要重点推进学校建设和公共卫生

事业建设

。

要突出抓好农民群众住

房条件改善

，

鼓励引导群众集中居

住

，

加大水环境整治力度

，

同步做好

四好农村路

、

污水处理设施等基础建

设

，

让乡村更加美丽

，

不断提升群众

获得感

。

市领导羊维达

、

李逸浩

、

管亚光

，

市政府秘书长郭玉生

，

市有关部门和

响水县

、

陈家港镇负责同志等参加

。


